

# La moisson Éclés a été bonne au printemps !

Anniversaires (et pas des moindres), rassemblements (qui ont goûté au mois de juin pluvieux sauf quelques chanceux !), médailles de reconnaissance...

Région EEDF Midi-Pyrénées

## Le centre Éclés de Fabian a 50 ans !

Week-end d'anniversaire le 25 et 26 mai, 50 ans après sa découverte en mai 1963.

« Je souhaite marquer l'engagement de Dolorès Hazen aux Éclés et sur le centre pendant 50 ans ou un demi-siècle (!) ainsi que pour l'organisation réussie de la fête. Merci à toute l'équipe de bénévoles (Annet et Nicole, Annette, Claire, Jackie et Guy, Françoise, Gilles, Jean-Pierre et Noury, Georges et Danièle) qui a énormément fait pour les préparatifs et le cuisinier, Philippe ! »

**Murielle Marchal**  
directrice du centre



Région EEDF Île-de-France

## Meltin'Jam

Peut-être en as-tu entendu parler, le 18, 19 et 20 mai s'est tenu le Meltin'Jam. Mais qu'est-ce que c'était au juste ?

Meltin'Jam, c'est la contraction de deux mots : melting pot (le mélange) et jamboree (rassemblement scout) qui, ensemble, donnent un rassemblement de tous les groupes de la région Île-de-France. Durant trois jours, ils ont ainsi vécu le métissage en se mélangeant aux autres groupes et aux autres tranches d'âge. De nombreux foulards ont été échangés, des tee-shirts décorés et des chants entonnés à l'unisson.

Au total, 357 personnes venues de 12 groupes différents ont passé trois jours

avec des enfants et des responsables qu'ils ne connaissaient pas dans le but de repartir en ayant fait le plein de belles rencontres.

C'est un beau moment qui permet une prise de conscience de la force de notre association et de la notion de collectivité que l'on applique souvent en équipe de vie et qui s'est appliquée ici à beaucoup plus grande échelle.

Mais le Meltin'Jam, c'est surtout le début d'une belle aventure. Le premier gros temps fort de la région Île-de-France depuis 3 ans et qui en appelle de nouveaux encore plus réussis.

**Matthias Rondeleux**  
responsable Louveteaux Paris 13





## INVITÉS PAR LE SCOUTISME FRANÇAIS

Le Piathlon est le rassemblement Scouts et Guides de France (SGDF) pour la tranche d'âge Pionniers-Caravelles (14-17 ans) de Bretagne : environ 300 jeunes !

Chaque année, les jeunes SGDF bretons se retrouvent lors d'un week-end et, à l'image de DÉFI Aînés, les vainqueurs des épreuves se voient décerner la responsabilité d'organiser le rassemblement de l'année suivante.

Cette année, c'est le groupe Saint-Héliér de Rennes qui a accueilli en mars le Piathlon sous le symbole de la magie et des Celtes et, ce qui marqua cette édition, c'est l'invitation faite à tous les jeunes de 14 à 17 ans du Scoutisme Français de participer à l'événement : le comité de pilotage du rassemblement souhaitait à la fois ouvrir le rassemblement et travailler sur l'écocitoyenneté. C'est ainsi que le clan de Rennes-Montaigne et leurs référents se sont vus embarqués dans l'aventure !

🗨️ J'ai aimé la rencontre avec les Scouts et Guides de France (c'est la première fois que je voyais des spécimens d'aussi près !). On a pu voir nos différences : la religion, l'uniforme... mais aussi nos points communs : les feux, les jeux, le scoutisme quoi ! Je les pensais hyper carrés dans leurs règles de vie, mais en fait pas du tout ; ça a éteint des stéréotypes !"

Louis, Aîné coordinateur du clan

🗨️ Le comité de pilotage nous a contactés et le courant est bien passé, nous étions sur la même longueur d'onde : faire vivre un moment festif de rencontres et d'échanges à nos jeunes, réfléchir sur la citoyenneté et l'engagement des jeunes, organiser un événement écocitoyen en s'approvisionnant auprès de producteurs locaux et respectueux de l'environnement..."

Sophie, référente Aînés

Région EEDF Rhône-Alpes

## RIRE (rassemblement interrégional Éclés)

**C'est vrai : tout ne s'est pas passé comme prévu. On a même vécu une situation critique, avec une pluie torrentielle qui a imbibé le sol jusqu'à la lie, trempé les corps et les toiles.**

Malgré tout, nous n'avons pas eu d'accident ni de panique. Les enfants et les jeunes sont rentrés chez eux déçus que le week-end n'ait pas duré trois jours. Steve Waring nous a promis de venir la prochaine fois.

On peut considérer que le projet est un échec dans sa réalisation. C'est vrai : on n'a pas fait le radeau ni les caisses à savon, y'a pas eu le concert de Steve Waring ni le vol de la couronne par la main du roi. Y'a pas eu le programme prévu. Mais, comme on n'est pas des prestataires de loisirs, ce n'est pas grave ! Sur tout le reste, en revanche, c'est une réussite : une mobilisation efficace sur quasi tous les groupes de Rhône-Alpes, la capacité à changer le programme pour 350 personnes, à mettre des en-

fants en sécurité physique et affective sur une échelle conséquente... C'est là une belle preuve des compétences que l'on trouve sur notre territoire rhônalpin. Et ce qui est intéressant, c'est que nous avons, dans l'urgence et la crise, travaillé efficacement ensemble sans finalement trop nous connaître auparavant ! Dans l'action, c'est nous les meilleurs ! On peut féliciter tous les adultes (responsables, parents ou équipes de groupe) qui n'ont pas compté leur peine pour que tout se passe sans casse. Les respons' qui ont assuré les animations dans des conditions hivernales pour la température et tropicales pour l'humidité. L'équipe d'intendance a livré un repas chaud, délicieux et à l'heure ! On peut remercier le groupe d'Annonay qui a assuré un travail titanesque, logistique et pédagogique et qui nous fait penser qu'il doit être possible de voyager dans le temps, vu la quantité de travail effectué...

Bertrand Pinlet, animateur territorial





Région EEOF Languedoc-Roussillon

## Pourquoi pas 100 bougies ?

**Le groupe de Montpellier 1 « Pourquoi Pas » a fêté ses 100 ans ! Oui oui, 100 ans ! C'était dimanche 26 mai dans son local au sein du bois de Montmaur.**

Dès le matin, cette belle journée ensoleillée a commencé avec l'ensemble des enfants, jeunes, respons', parents et anciens du groupe pour un grand jeu. Tous ont cherché à savoir pourquoi le groupe s'appelle « Pourquoi Pas ». Et bien : c'est le nom du bateau d'un certain Charcot lui-même Éclaireur.

Vers 12 h, quelques élus de la mairie et de l'agglomération de Montpellier nous ont rejoints pour faire des discours élogieux sur notre association, nos valeurs et notre méthode de scoutisme.

Merci à eux !

Et puis, c'est dans une ambiance décontractée, chaleureuse et joyeuse que nous avons partagé un repas composé de mets apportés par chacun. Un gâteau géant, orné de 100 bougies bien sûr, a donné la note sucrée de ce repas.

L'après-midi s'est doucement écoulée dans la même ambiance. Il y en avait pour tous les goûts : tyrolienne, coin lecture avec les revues Éclés, atelier nœuds de foulards, arbre à idées, mandala land art, reportage photo, panneau histoire du groupe, sans oublier de jouer, rêver, « buller » ou papoter !

Alors, aujourd'hui, on est presque triste que la fête soit finie. Vivement le prochain anniv'...

**Caroline Mansouri**  
responsable du groupe

Région EEOF Languedoc-Roussillon



## Un rassemblement à la mer ?

**C'est le défi qu'a voulu relever cette année la région. Pari pris, pari relevé : les 18, 19 et 20 mai, c'est à Vendres que nous nous sommes retrouvés à seulement quelques minutes de la mer !**

Nous avons travaillé toute l'année avec les groupes locaux sur la construction de ces trois jours avec pour thème « L'eau et le vent ». Treize groupes ont répondu présent, plus un de la région Auvergne Limousin : Cournon !

C'est donc à 400 que nous avons partagé ces trois journées ensoleillées et ventées... Vous me direz, quoi de plus normal lorsque Poséidon et Éole se sont fait voler leurs tridents et leur souffle.

Le vent ainsi incontrôlable a bien failli emporter toutes les tentes des Louvetoux la première nuit !

Heureusement, grâce à un travail d'équipe et à force de concert'eau, de balade des sens, de concours de châteaux de sable, de construction de radeaux, d'éclate-ballon, de courses, relais et bien d'autres, nos intrépides Éclés ont su, grâce aux indices récoltés, démasquer enfin les coupables.

Tout est bien qui finit bien : les hommes et les dieux se sont réconciliés, les enfants ont pu repartir chez eux un peu décoiffés mais avec plein de beaux souvenirs... et sous le soleil !

**Flora Joly**, animatrice territoriale

## MÉDAILLE D'OR

**Le 12 avril 2013 à Marseille, le directeur régional de la Jeunesse et des Sports et de la Cohésion Sociale a remis à Georges Deschamps, des EEOF, la médaille d'or de la jeunesse et de sports.**

C'est entouré de diverses personnalités du monde associatif, de responsables des EEOF, de ses amis, de ses enfants et de son épouse Josette - elle aussi médaillée d'or - que Georges Deschamps a reçu cette distinction pour son action bénévole dans de nombreuses associations d'éducation populaire et ses 69 ans de scoutisme laïque. Tous ont pris la parole pour souligner l'immense travail réalisé par Georges dans le cadre de ses activités associatives. Ils ont mis en avant ses qualités d'écoute, de conseil, de disponibilité, de solidarité et sa forte implication à porter les valeurs sur le terrain. Ils ont enfin souligné l'extraordinaire longévité de cette action qui a commencé en 1943, s'est déroulée sans interruption jusqu'à aujourd'hui et n'est freinée que par l'âge !



Région EEDF Provence

## La pluie même en Provence

**Des rassemblements pluvieux, la région Provence en a connu pas mal. Le dernier en date remonte en 2010 sur le site de la Roche-des-Arnauds dans les Hautes-Alpes.**

Trois ans après, c'est d'ailleurs sur ce même terrain que l'ensemble des Éclés provençaux s'étaient donné rendez-vous pour trois jours d'activités les 19, 20 et 21 mai. Seulement pour cette édition, pas de petites averses passagères et inoffen-

sives mais de véritables trombes d'eau qui se sont abattues sans discontinuer dès l'arrivée des enfants. Des conditions exceptionnelles qui ont conduit l'équipe d'orga à écourter d'un jour la manifestation. Malgré tout, face à la situation, tous les participants ont fait preuve d'un bel élan de solidarité pour faciliter au mieux le fonctionnement.

À la première accalmie, tous se sont réunis autour d'un chant géant.

**Nicolas Facino**, animateur territorial

Région EEDF Bretagne

## Les Rennais centenaires

**Du 9 au 11 mai, les Éclés du bassin de Rennes ont joyeusement fêté leurs 100 ans lors du GR100, le Grand Rassemblement des 100 ans !**

Rassemblés pendant 2 jours à plus de 200 enfants, jeunes et respons', nous avons ensuite accueilli les anciens, enfants, parents et partenaires (en tout plus de 500 personnes) pour une grande journée de clôture du premier siècle de scoutisme laïque du bassin Rennais le samedi 11 mai.

Après une arrivée magistrale d'Eugène Cordier, fondateur et acteur incontournable du scoutisme laïque rennais, tout droit sorti des années 1910 grâce à sa machine à voyager dans le temps, les

Rondes, Cercles, Unités et Clans sont partis à la recherche de leur histoire symbolisée par une centaine de clés qui ont permis d'ouvrir la porte du deuxième siècle de scoutisme laïque de Rennes et ses alentours !

Ce centenaire a été l'occasion de réaliser de conséquentes recherches sur l'histoire des Éclés du bassin de Rennes. Elles ont permis de retrouver de nombreux anciens et anciennes avec leurs histoires, anecdotes et souvenirs. Simple-ment magique !

L'événement s'est déroulé au centre Éclés du Bec Rond.

**Benjamin Frezel**, service civique  
**et Céline Malinge**,  
animatrice pédagogique



## MÉDAILLES DU CÔTÉ DES EEDF

Dans la région Lorraine Alsace, trois personnalités Éclés, Françoise Cunin, Jean-Pierre Banach, Émile Bréjaud, ont reçu le 16 mars la médaille de reconnaissance des EEDF, destinées à valoriser les personnes qui se sont distinguées d'une manière particulièrement honorable au service de l'association.

Intergroupes dans le Nord

**Au rendez-vous le 18,19 mai : les groupes de Hellemmes, Moulins, Lille 3, Wazemmes, Dunkerque, Gravelines... et le soleil ! La ferme Daultet de Gravelines, local du groupe Pêcheurs d'Islande de Loon-Plage, a accueilli une centaine d'Éclés. Retrouvez le témoignage des enfants dans L'Équipée n° 228 de septembre.**

